

tar los ya numerosos que dentro del siglo de la luz y del progreso se han llevado á feliz término.

Sin disputa, el invento del submarino basta por sí solo para llenar de orgullo los fastos de la historia científica del Siglo XIX y es sobrado motivo para que España puede decir: en la Monarquía la más democrática; en las ideas la más fecunda; en el mar la más pederosa.

### El nuevo Ayuntamiento.

Esta benemérita Corporación correspondiendo á la confianza que en ella depositaran los electores al confiarle los sagrados intereses locales, se propone llevar á cabo, durante su ejercicio, importantes obras no solo de ornato, sino de higiene y comodidad.

Una de las principales se refiere á la construcción y mejora de las atarjeas para librar al vecindario de los peligros que hoy ofrecen esos focos de infección que se forman en las atarjeas por ley de la configuración del plano y subsuelo en que se edificó esta populosa ciudad.

Noticia tan satisfactoria tiene su explicación.

El nuevo Ayuntamiento está formado por numerosos é ilustrados jóvenes que, con el entusiasmo de la edad y el amor al pueblo en que formaron el corazón para el patriotismo, procurarán dejar en sus puestos un nombre digno de sus generosos sentimientos y un estímulo y ejemplo que imitar por todos aquellos que en el tiempo han de desempeñar los cargos que hoy está desempeñando esa pleyade de inteligentes jóvenes.

Felicitemos al nuevo Ayuntamiento por sus trascendentales propósitos.

### Nueva publicación.

Pronto, según se asegura, aparecerá en la capital un elegante periódico en cuatro idiomas y el que estará dirigida por el inteligente ingeniero D. Francisco Búlmes, Director de nuestro apreciable colega *El Siglo XIX* y escrito por inteligentes y conocidos escritores.

Deseamos que dicha publicación obtenga el éxito debido.

### Reelección indefinida.

Cuando se iniciaba en los Estados la idea de la reelección indefinida, fuimos de los primeros que aceptamos el pensamiento porque lo encontramos perfectamente de acuerdo con la libertad y con una larga serie de conveniencias públicas que merecían estudio y satisfacción. Entonces desarrollamos el ideal de nuestros principios en un artículo en el que establecimos que tal iniciativa debiera llevarse adelante por los hombres que piensan y los legisladores que representan al pueblo que les acuerda sus poderes.

Hoy tenemos la complacencia de anunciar á nuestros lectores que la idea prospéra y que han aprobado ya esta iniciativa los Estados de Aguascalientes, Colima, Coahuila,

Chihuahua, Nuevo Leon, Oaxaca, Querétaro, Veracruz, Michoacán, Morelos, Sonora, Yucatán, Guerrero y Zacatecas.

Si la República tiene libertades para la soberanía popular. ¿Por qué se le ha de prohibir que ejerza su legítima voluntad reeligiendo al funcionario que haya satisfecho sus aspiraciones?

La reelección indefinida no es una imposición, es una libertad popular que tiene que producir grandes resultados.

### La Penitenciaría del Estado de Veracruz.

Si en el Estado litoral de Veracruz progresa la instrucción que forma la inteligencia y el corazón del joven, si se extienden líneas ferreas que facilitarán el movimiento del comercio y el cambio de las ideas con los demás Estados de la República; si se construye un grandioso puerto artificial con muros y muelles; si la mas completa forma administrativa es causa del buen estado económico de su Erario, también atiende con esmero la construcción de una Penitenciaría que reune todas las comodidades higiénicas y los medios modernos de conducir al delincuente, para que haciendo vida reparadora modifique sus estravios y se convierta en miembro útil de la sociedad.

Para este movimiento de progreso se encuentra la inteligencia poderosa y la mano emprendedora del distinguido General Don Juan de la Luz Enriquez, á quien enviamos nuestros parabienes por las conquistas que realiza en beneficio de su entidad autónoma y soberana.

### El Gobierno de Puebla.

La Administración económica de Puebla ha logrado con inteligencia y buen gobierno amortizar de su deuda pública la considerable suma de 600,000 pesos, con este motivo los créditos reconocidos han mejorado su tipo subiendo al valor de 80 y 90 por ciento.

Con un buen Gobernador como el señor General Don Rosendo Márquez y la moralidad de los otros funcionarios de gobierno se alcanzan las ventajas que dejamos señaladas.

### La ópera.

Se dice con cierto fundamento que vienen enfermos de la influenza, que diezma á muchas ciudades de los Estados Unidos, Tamagno, La Patti y la Albany.

Esta noticia da lugar á dos cuestiones, ambas muy graves: 1.ª, es sabido que cuando un cantante lo hace mal, se le disculpa con el dicho: "El pobre está enfermo" ¿será que la Empresa teme un fiasco con sus artistas de 48 años que entre los tres suman 144? tales artistas podrán tener un pasado histórico glorioso; pero á tal edad la naturaleza hace de las gargantas gallineros, que en la plaza se compran á peseta. 2.ª si es verdad, cosa que por prudencia dudamos, que traen la influenza, sino fuera en su cuerpo indudablemente dentro de sus volúmenes equi-